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Рядом два поколения - самые младшие и самые старшие ученики школы “Эврика”

ТРАДИЦИИ

Ежегодно в конце сентября в Таяндах проходит районный легкоатлетический кросс "Золотая осень". 
Нынешний год не стал исключением. 26 сентября со всех школ района приехали сюда спортсмены. 
Соревнования проходили в красивом осеннем берёзовом лесу.

Яркой красно-белой лентой, натянутой на деревянные 
колышки, организаторы отметили места старта и маршруты 
для бега. Спортсменов разделили по возрастам. У ребят с 1 
по 5 классы была дистанция 1 километр, у 6–7 классов – 1,5 
км., у 8-9 классов – 2 км., у 10-11 классов – 3 км. В каждой 
команде было 25 человек – девочки и мальчики. Многие 
впервые участвовали в таких соревнованиях и очень 
волновались! И вот все разошлись по своим дистанциям и 
соревнования начались. Все ребята старались пробежать 
как можно быстрее, но всё равно победили лучшие! Из 
нашей команды среди 1-5 классов первым прИбежал Данил 
Бурштыка (из 4 класса) за 59 секунд. Я прибежал третьим за 
3 минуты 59 секунд. Матвей Плутов и Ваня Новокрещенов 
(из 6 класса) пришли к финишу вторыми со временем 5 
минут. Из старших Азиз Арбобов пробежал 3 км. за 10 минут 
и 17 секунд – пришёл шестым.

А в это время в передвижной полевой кухне для нас 
приготовили солдатскую кашу и вкусные булочки с чаем. 
После кросса все ребята сытно покушали. А потом к нам 
подошли взрослые мужчины-казаки и позвали на большую 
поляну поиграть в казачьи игры. Оказалось, что эти мужчины 
из челябинского Клуба исторических реконструкций 
"Серебряный единорог". Мы с удовольствием побежали за 
ними всей толпой. На поляне мы увидели небольшую 
настоящую пушку! Из которой был произведён один 
выстрел, как сигнал к началу игр. Первое, что нам 
предложили – пострелять из лука. Лука было два – большой 
и маленький. Из большого стреляли в мишень взрослые 
ребята, а из маленького – младшие. Каждому давалось три 
попытки. Сначала надо было понять, как правильно держать 
лук, чтобы стрела попала в цель. У большинства ребят 
сначала стрелы попадали под мишень. У меня уже с третьей 
попытки стало получаться и я смог попасть в цель!

А потом стало ещё интереснее! Казаки подвели к нам 
трёх коней и предложили смельчакам покататься! Я тоже 
решил попробовать! Мужчины подсадили меня и я прочно 
уселся в седло. Мне убавили поводья (

 и дали в руки. Ногами я 
крепко упирался в стремя (приспособление для упора ноги 
всадника) и чувствовал себя уверенно. Я натянул поводья, 
как учили казаки, и лошадь пошла потихоньку вперёд. Моей 
задачей было проехать на лошади несколько кругов. По пути 
она собирала и ела свежую морковку, которую держали в 
руках казаки. В конце поездки мне тоже дали несколько 
морковок и я угостил свою лошадь. Мне очень понравилось 
кататься, я бы не отказался проехать ещё!

Затем нам предложили поиграть в игру «Сними шапку». 
Четыре человека одели на себя папахи (высокие меховые 
казачья шапки) с большой петлёй и металлические маски 
для защиты лица. Четыре пары других ребят должны были 
догнать первых и палкой с крючком снять шапку. Трудность 
была в том, что двое догоняющих бегали не просто так - один 
сидел на спине другого и держал палку. Труднее всего было 
тому, кто бегал с «наездником» на плечах, но всё равно 
ребята старались не упасть. Играть в эту игру было очень 
легко и весело! Я был в паре с Сашей Классен. Мы очень 
быстро поняли, как надо действовать и, используя хитрость, 
быстро собрали все четыре шапки и победили! Игр было 
много - на ловкость, выносливость, смекалку. Можно было 
даже поучиться писать гусиным пером.

После всех игр и соревнований было общее построение 
и награждение победителей ценными подарками. Мне 
кажется, все ребята остались довольны и с хорошим 
настроением разъехались по домам.

Максим ПОЛЯКОВ
Фото Алёны СКУТИНОЙ

одно из основных 
средств управления лошадью)



Капли дождя стучат по окну
Природа сдаётся уже постепенно
Мелодию слышно всего лишь одну
Как ветер на улице воет смиренно

И небо над нами висит полотном.
Висит оно грозно и даже безмолвно,
Но может тот час разразиться дождём
И грома раскаты нахлынут вдруг волны.

Деревья усыпаны жёлтой листвой
Словно от ветра так защищаясь,
Но скоро спадут все листья долой
С родными ветвями пред тем попрощаясь.

Но вдруг потеплеет внезапно для всех
И солнце взойдёт над облаками
Лишь стоит взглянуть ненадолго наверх
И навстречу к нему потянуться руками.

То холодно, сыро, то снова тепло…
А почему так, ни у кого мы не спросим
И на душе стало чуть-чуть тяжело…
Назвать одним словом? Всё это есть осень.

Рустам ГАФИЯТОВ

В нашу коелгинскую школу несколько раз на 
праздники приезжали школьники из посёлка 
Красногорский. У них в средней школе №9 кадетский 
класс и ещё есть военно-патриотический клуб 
«Русич». 24 сентября с ответным визитом 10 
мальчиков 8-9 классов из нашей школы поехали на 
соревнования к красногорцам.

В средней школе нас встретили ребята из кадетского 
класса. Мы познакомились и пошли на площадку, где уже 
было всё готово к соревнованиям. Мы собирали и разбирали 
автомат, на время одевали защитный от радиации костюм, 
перчатки и противогаз. Затем всей командой преодолевали 
различные спортивные сооружения на полосу препятствий. 
В конце полосы нужно было одеть противогаз и проползти 
под проволокой с колокольчиками, не разу не задев их. 
Следующим этапом была стрельба из воздушки (винтовки) и 
пневматического пистолета. Каждому участнику давался 
только один патрон. Почти все наши ребята попали в 
мишень!  Последним командным этапом стало 
перетягивание каната. Кадетов мы победили быстро, а вот 
со второй командой пришлось попотеть. Им повезло то, что 
они были в берцах (армейских ботинках), поэтому 
сцепление с землёй было устойчивее.

После командного был личный зачёт. От каждой команды 
участвовало 4 человека. От нас выбрали: Мишу Уряшева, 
Алексея Бызова, Азиза Арбобова и Виктора Протас. 
Ребятам нужно было на время собрать и разобрать автомат, 
одеть противозащитный костюм, сделать один выстрел в 
мишень из воздушки и из пневматического пистолета. 
Виктор Протас занял первое место в стрельбе из 
пневматического пистолета, а в командном зачёте мы 
заняли 3 место, за которое нам подарили большую палатку 
на всю школу и, как гостей, угостили тортом - очень вкусным!

После соревнований все команды поехали к реке 
Сухарыш на Казачий стан в пещеры. Пока мы ехали, 
экскурсовод рассказал нам, что здесь пять различных по 
длине и глубине пещер. Наиболее значительными из них 
являются пещеры: Большой Жемеряк (общая длина ходов 
118 метров, общая глубина ходов 16 метров), Восьмиглазка 
(общая длина ходов 58м., общая глубина ходов 25м.) и 
Малый Жемеряк (общая длина ходов 37м., общая глубина 
ходов 9м.). В 18 и 19 века эти пещеры использовались 
раскольниками-старообрядцами как укрытие и место 
свершения религиозных обрядов. Здесь есть ещё 
небольшая пещера под названием Сквозная. Она 
начинается на плоской вершине берегового обрыва, круто 
уходит вниз и через 10 метров снова выходит на 
поверхность. Эти пещеры действительно очень глубокие! 
Когда мы немного спустились, то оказались на небольшой 
площадке, в разные стороны от которой шли узкие проходы. 
Нам разрешили полазить по этим проходам. Было очень 
интересно - в некоторых местах даже лёд есть! Вылезли мы 
все чумазые, но очень довольные!

После пещер мы пошли пешком к речке, где нас ждал 
горячий плов и шашлыки. Мы очень сытно покушали и 
довольные поехали домой, в надежде ещё не раз приехать к 
гостеприимным красногорским кадетам.

Артём ЛЯМЗИН

СОСЕДИ



ЗАПИСКИ ПУТЕШЕСТВЕННИКА

Жили мы на побережье Атлантического океана в штате 
Коннектикут в старинном городе Нью-Лондон (New London), 
основанном ещё в 1646 году англичанами, поэтому здесь 
много английских названий, включая реку Темзу. Город 
уютный, с исторической архитектурой, где находится 
немалое количество разных церквей и других старинных 
зданий, построенных в величественном готическом стиле. 
Город расположен на побережье Атлантического океана, 
безбрежного, необычайно красивого. Волны его, порой, 
могут достигать такой высоты и силы, что плавать 
невозможно – только можно наслаждаться этим зрелищем. 
Здесь много пляжей, аквапарков и других мест отдыха. Дома 
все индивидуальной постройки, скорее похожие на русские 
коттеджные районы, но здесь такие дома везде - на любых 
улицах, почти каждый человек имеет такой собственный 
дом, здесь практически нет пятиэтажных и т.п. домов, как это 
общепринято в России.

Работали мы в соседнем городе Мистик (Mystic) в 15 км от 
Нью-Лондона. Это туристический город-порт, здесь 
расположен Музей Америки и моря под открытым небом, 
есть океанариум, большое количество живописных уголков, 
гостиниц, других мест развлечений и отдыха. Наблюдать 
закат на берегу реки в таком необычайно красивом и уютном 
месте было сказкой. Помимо этого, что ещё характерно для 
Америки - многими вещами ты можешь пользоваться, можно 
сказать, бесплатно. Например, в Мистике, можно взять 
велосипед, заплатив за него залог, покататься, увидеть 
красивые места, а затем поставить его на место и вместе с 
тем - вернуть свои заложенные в начале деньги. Тем самым 
получается бесплатно. И для этой страны - это нормально.

Кроме работы, мы ещё путешествовали по Америке. 
Побывали во многих штатах и городах: исторической 
столице Вашингтон, никогда не спящем Нью-Йорке, в 
уютных Бостоне и Филадельфии, контрастном Балтиморе, 
культурном Нью-Хейвене,  посетили 

архипелаг островов
великолепный, необыкновенной красоты 

Ниагарский водопад. Ни одна фотография не передаст его 
мощи и красоты! Мы даже подплыли на катере к самому его 
подножию, где появляющаяся радуга и вода сливаются в 
единую гармонию, после чего эмоции не отпускают!

Посетили 3 старейших престижнейших ВУЗа мира: 
Йельский университет, Гарвард и Массачусетский 
технологический институт, выпускниками которых являются 
и президенты, и деятели различных областей такие, как оба 
Джорджа Буша, Хиллари Клинтон, Билл Клинтон, 

природную 
достопримечательность Канады и США - Тысяча островов 
( , тянущихся вдоль границы Канады и 
США), а также 

действующий госсекретарь Джон Керри, Дэвид Духовны, 
Мерил Стрип, и многие другие выдающиеся личности, 
прославившиеся своими достижениями. Такие ВУЗы - это 
городки, на территории которых располагаются колледжи, 
общежития для студентов, там же магазины, галереи. 
Старейшие кампусы, в которые нам посчастливилось 
попасть, хотя пройти туда могут только студенты по своим id, 
парки с огромными деревьями перенесли нас в эту 
многовековую историю. Так, мы посмотрели, как живут и 
учатся американские студенты.

Особенное впечатление на меня произвёл Нью-Йорк: 
шумный, многолюдный, неугомонный, даже ночью. Город 
этот настолько разнобытный, что создаётся впечатление, 
будто сюда приехало, как минимум, по одному человеку из 
каждой страны. Кого только не встретишь!

Мы много гуляли по городу, по всемирно известному 
Бродвею, побывали в вечно многолюдном месте - Таймс-
сквер, увидели знаменитую Статую Свободы, самое 
высокое здание в западном полушарии - Центр 
Международной Торговли (World Trade Center), штаб-
квартиру ООН, крупнейшую в мире по обороту Нью-
Йоркскую фондовую биржу на Уолл Стрит, Мемориал 
башням-близнецам после теракта 11 сентября 2001 года. 
Зашли в главный магазин Apple планеты, где увидели 
огромную очередь за недавно вышедшей новой моделью 
iPhone 7.

Летом этого года я открыла для себя новый мир - Америку. 
Я жила и работала в США. Осуществить это мне удалось 
благодаря студенческой программе «Work and Travel» («Работа 
и путешествие»). Участниками такой программы могут 
стать студенты из разных стран мира. Я поехала в Штаты с 
однокурсницей из ЮУрГУ. С нами жили и работали студенты, в 
том числе, из России, а также Беларуси, Испании, Португалии, 
Пуэрто-Рико и многих других стран.

Летом этого года я открыла для себя новый мир - Америку. 
Я жила и работала в США. Осуществить это мне удалось 
благодаря студенческой программе «Work and Travel» («Работа 
и путешествие»). Участниками такой программы могут 
стать студенты из разных стран мира. Я поехала в Штаты с 
однокурсницей из ЮУрГУ. С нами жили и работали студенты, в 
том числе, из России, а также Беларуси, Испании, Португалии, 
Пуэрто-Рико и многих других стран.

Небоскрёбы
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Рядом два поколения - самые младшие и самые старшие ученики школы “Эврика”

Но, как же побывать в Нью-Йорке и не увидеть его с 
высоты? Мы поднялись на смотровую площадку одного из 
знаменитейших небоскрёбов - Рокфеллеровского центра, 
который до 2012 года считался самым высоким в мире. Стоя 
на вершине, дыхание замирает от созерцания огней 
мирового мегаполиса! Я никакими словами и эмоциями не 
могу передать то, что видела в тот момент! Это 
непередаваемо захватывающе!

Погуляли мы и в огромном Центральном парке, полном 
людей и удивительной живой музыки. Действительно, на 
каждом шагу играют на скрипках, гитарах, барабанах, 
саксофонах и прочих инструментах музыканты, которые 
достойны выступать на большых сценах! Великолепная 
атмосфера! Но больше всего меня поразило место, где Йоко 
Оно выложила мозаику «Imagine», в память о своем муже, 
великом Джоне Ленноне. Название этой мозаике дала одна 
из песен Леннона, являющаяся гимном мира во всем мире. 
Тут же рядом музыканты играют песни Битлз, и, вливаясь в 
ноты «Yesterday», «Let it be» под гитару, невольно начинаешь 
подпевать, понимая, что жизнь по-особенному прекрасна!

Очень понравилась столица США - Вашингтон. По 
сравнению с Нью-Йорком, он спокойнее, размереннее. В 
нём своя особенная атмосфера - поистине историческая. 
Мы воочию увидели Белый Дом, который часто видим по 
телевизору, Капитолий, мемориалы президентов США: 
Линкольна, Джефферсона и др.. Необычайно благодатная 
атмосфера в этих местах. А Национальная аллея, 
соединяющая Капитолий и Мемориал Линкольна, и 
проходящая в историческом центре города содержит в себе 
много истории и событий, за которыми скрывается свобода и 
независимость.

За время, проведенное в Америке, мы очень 
подружились с людьми, окружающими нас. Расставаться 
очень не хотелось. Американская молодёжь настолько 
открыта для общения, что побеседовав с человеком 
буквально один вечер, кажется, что ты знаешь его уже 
долгое время, потому что общение простое и 
непринуждённое. Вообще, попасть на настоящую 
американскую вечеринку очень просто, если у тебя есть 
американские друзья, потому что молодёжь очень любит 
отдохнуть. Эти вечеринки такие же, как и в их фильмах: 
полный дом людей, веселья, смеха, кто-то играет в 
баскетбол или волейбол на площадке, кто-то просто сидит 
на берегу океана и наслаждается видами и разговорами, кто-
то танцует. И всем это «по кайфу» - ты живёшь здесь и 
сейчас. И именно в этот момент ты с теми, с кем тебе хочется 
быть и общаться, веселиться. Вот основной принцип их 
молодёжи. Американцы - люди общительные - для них 
позвать на вечеринку почти любого человека не проблема. 
Они открыты для социума. Так я и на американскую свадьбу 
попала 

Достаточно интересный и характерный именно для 
американского английского языка момент – это сленг 
американцев. При общении можно услышать много слов, на 
первый взгляд даже не понятных, поскольку мы привыкли 
учить традиционный британский английский, но американцы 
уже настолько приспособили язык под свою культуру, что 
имеют много собственных выражений, крылатых фраз, 
отличающихся от традиционного английского. За счёт этого 
язык кажется наиболее упрощённым и незамороченным. Но 
всё же, стоит отметить, что это время помогло поднять 
уровень моего английского, поскольку общение с прямыми 
носителями языка – американцами – это самая лучшая 
практика для совершенствования языка.

Пожалуй, не опишу всего-всего, что хотелось бы описать, 
так уж богато было на события и места это лето. Мне и в 
правду почти казалось, что после Америки я поеду в какое-то 
новое место, а не домой. Очень быстро привыкаешь ко 
всему здесь, для меня самой это было безумным открытием. 

Причём все мои друзья, кто был в Штатах раньше, говорили 
мне прежде об этом. Но секрет прост - причина в тебе самом, 
потому что именно ты меняешься изнутри. Ведь и в правду 
говорят, что люди из путешествий никогда не возвращаются 
прежними, особенно из такого долгого, что кажется, как 
будто прошла маленькая жизнь. Это непередаваемые 
ощущения, и я в неописуемом восторге, что мне выпала 
такая возможность пожить и попутешествовать в другой 
стране. Стране счастливых людей и безграничных 
возможностей, стране ярких контрастов и высокого уровня 
жизни. Стране, в которую я хочу приехать ещё. Это было 
незабываемое лето в моей жизни! Но это незабываемо 
вдвойне, когда испытываешь такое впервые в жизни и 
получаешь настолько бесценный опыт в плане всего: 
работы, ориентирования в мегаполисах планеты, общения, 
когда получаешь разом кучу новых знакомств. Да, и в конце 
концов - самостоятельной жизни!

Ольга Голумбёвская,
студентка 4 курса Высшей школы

экономики и управления ЮУрГУ

От редакции: Полную версию статьи читайте на сайте 
Коелгинского историко-краеведческого электронного 
музея. Ссылка: http://museum-koelga.blogspot.ru/.

Здание ООН



ВЫБОР

В этом году я перешла в девятый класс, и это значит, что впереди меня ожидают экзамены и, возможно, 
выбор профессии. Об этом я думаю давно. Каждый год желания меняются. До сих пор я не могу решить - кем 
хочу стать, какую профессию выбрать?

Я думаю, что будущая профессия 
должна соответствовать мне - моим 
увлечениям, склонностям, способ-
ностям, талантам и желаниям. Но ведь 
ещё нужно обязательно учесть 
востребованность профессии, её 
популярность и необходимость. Также 
нужно учитывать условия будущей 
работы. Например, моя старшая сестра 
всегда хотела стать кулинаром– 
кондитером и выучилась на него. А 
когда пришла работать на большую 
фабрику, где в цехе очень жарко и 
тяжело дышать, она стала часто падать 
в обморок. Поэтому ей пришлось уйти с 
этой работы и искать более лёгкую.

Сначала я думала, что не плохо бы 
стать ветеринарным врачом, ведь я 
очень люблю животных и готова 
забрать к себе домой всех бездомных 
собак и кошек. Я без брезгливости и 
страха могу привести в здоровый и 
чистый вид и  даже вылечить  
небольшие ранки. Иногда бывает, что 
животные не дают себя лечить и 
приходится их закутывать, чтобы они 
меня не царапали, и всё равно лечить. 
Когда питомцу становится легче, он 
перестаёт убегать от меня и начинает 
ласкаться. Мне кажется, он таким 
образом говорит мне спасибо! Но путь к 
этой профессии преградила биология - 
я поняла, что не смогу её сдать…

С детства я люблю петь, танцевать и 
проводить домашние праздники. Все 

эти увлечения могут пригодиться в 
профессии культ-просвет-работника. 
Мне очень нравится выступать на 
сцене, особенно когда зрители бурно 
аплодируют. Сейчас я почти перестала 
бояться выступать на публике. Я очень 
хорошо помню, как в первый раз дома 
на день рождения моей сестры я 
решила устроить шикарный праздник: 
написала сценарий, подготовила 
реквизит. Я очень боялась, будут ли 
меня слушать, смогу ли я правильно 
объяснить правила игр и провести их. Я 
очень сильно волновалась, но, как 
оказалось, зря. Моя семья была очень 
рада конкурсам и играм, с удоволь-
ствием участвовала в них. Постепенно 
все привыкли, что я обязательно 
придумаю что-то новенькое и интерес-
ное на семейные праздники.

А ещё я научилась фотографи-
ровать. Поначалу мне было очень 
сложно: выбирать правильный ракурс, 
точку съёмки, освещение. Особенно 
было тяжело фотографировать боль-
шие мероприятия в школе, в доме 
культуры. Порой бывало такое чувство, 
что я должна разорваться на несколько 
частей и быть одновременно в разных 
местах, чтобы успеть снять разные 
моменты мероприятия. Я уже снимала 
на больших форумах: Журналине, 
Медиа-поколение и слёте юнкоров. 
Поначалу редактор не хотела прини-
мать мои фотографии, потому что они 

не подходили для газеты. Я прислу-
шивалась к советам и поняла, что 
нужно вкладывать все свои силы в 
работу. Со временем я научилась 
фотографировать быстро, чётко и 
качественно. Но, чтобы стать профес-
сиональным фотографом нужно ещё 
учиться, учиться и учиться!

Конечно же, это здорово, что я уже 
умею очень многое, но мне всё равно 
будет тяжело выбирать профессию, 
ведь это на всю жизнь!

Вероника ВЕЛИКОВА
Фото Веры ФЕДОТОВОЙ

2016 год. Осень. Сентябрь. Я - девятиклассница. В 
первую очередь, это - большая радость. В школу я пришла 
отдохнувшая, с хорошим настроением, красивая, в форме, с 
хвостами и бантиками - прям вылитая 11-классница. Первый 
день прошёл отлично! Мы много фотографировались с 
одноклассниками и учителями. Даже успели сделать фото с 
нашим любимым физруком Александром Анатольевичем с 
его прекрасной жизнерадостной улыбкой и красивыми 
усами! Он торопился, но успел сфотографироваться почти 
со всеми. Спасибо ему!!!

Многих одноклассников я даже не узнала! Особенно 
мальчиков! Они выросли на 10-15 см.! Вот этого я точно не 
ожидала увидеть! Теперь они смотрят на меня свысока. А 
все девочки переросли в девушек. Эх, становимся совсем 
взрослыми!

 

Не придавай важности сегодняшним 
огорчениям, завтра у тебя будут новые.

Арнольд ШенбергГранит науки
Веселье продолжалось всего 2 дня. Сразу же на 3 день 

учёбы нам начали говорить про ОГЭ, что в этом году будем 
сдавать 4 экзамена: русский язык и математика – 
обязательные и два - по выбору. Но они тоже идут в аттестат, 
а значит - влияют при поступление. Ужас!!! Конечно же, я 
понимаю, что нужно готовиться и к экзаменам, и к 
промежуточной аттестации. Но отдыхать-то тоже надо! Тем 
более после трёхмесячных каникул! Нужно сначала 
втянуться в учебный процесс!!!

Ну, о чём же это я?! Друзья, давайте поскорее соберёмся, 
моментально отгонем от себя лень, забудем про неё 
надолго, соберём волю в кулак и-и-и - вперёд к успешным 
начинаниям - грызть гранит науки, чтобы быть готовым в 
будущем стать успешным состоятельным человеком!!!

Евгения ТРОШИНА



СПОРТИВНЫЙ
КОСТЮМ
от 1200 руб.

Рядом два поколения - самые младшие и самые старшие ученики школы “Эврика”

ПОСЧИТАЕМ

Новый учебный год – очень важное событие в жизни школьников. Они ждут его с нетерпением – кто-то 
соскучился по одноклассникам и школе, кто-то торопится получить новые знания. А какие эмоции по этому 
поводу у родителей? Большинство, на мой взгляд, тоже любят готовиться вместе с детьми к учебному году 
и приходить на День знаний. Ведь 1 сентября – красивый, нарядный праздник! Интересно, а задумывался ли 
кто-нибудь, сколько времени и средств нужно потратить, чтобы собрать ребёнка в школу?!

Начнём с канцелярских товаров: тетрадки, дневник, 
ручки, карандаши, линейки и т.д.. А ещё учебники и рабочие 
тетради к ним! Обязательно нужно купить портфель, сумку 
или школьный рюкзак. При выборе портфеля или рюкзака 
нужно убедиться, что спинка жёсткая и удобная. Нельзя 
выбирать портфель только по красоте, нужно очень хорошо 
подумать, будет ли тебе с ним удобно. С одеждой всё 
сложнее! Нужно тщательно выбирать - убеждаясь в том, что 
она на тебе хорошо и удобно «сидит» и качество её хорошее 
- чтобы при первой стирке она не «села» и не пришлось бы 
выбрасывать. И ещё обувь, спортивный костюм и т.д..

Рассмотрим пример: чтобы собрать в школу 
девятилетнего ребенка (мою младшую сестру, например) 
нам с мамой пришлось очень долго бегать по магазином. В 
этом возрасте дети активно растут и им нужно подобрать 
такую одежду и обувь, чтобы через месяц она не стала 
маленькой.

А ещё надо сдавать деньги на питание в школе (в 
сентябре в нашей школе это 360 рублей). Вспомним также 
про выпускные классы. Для них закупали ещё тетради для 
подготовки к ОГЭ и ЕГЭ – это примерно 500 рублей.

Итог. Если посчитать, сколько ушло на всё - это по самым 
скромным подсчётам примерно 10000 рублей на одного 
школьника. И все это только на один месяц! А что будет 
потом? Ведь скоро зима!!! Из прошлогодних вещей дети 
выросли, и, конечно же, нужно будет покупать новые: тёплую 
куртку, сапоги, шапку, шарф, перчатки, варежки и т.д.. И ещё 
не надо забывать, что зима - время веселых игр на снегу, 
катание на санках и коньках! Их ведь тоже надо будет 
покупать. В общем, ужас!!!!! Одни расходы!!! А если в семье 
детей несколько? Бедные родители! Сколько же им нужно 
много работать и зарабатывать на детей?! Да, дети - дорогое 
удовольствие!

Мария ЖУКОВА
Фото и инфографика Вероники ВЕЛИКОВОЙ

ШКОЛЬНАЯ ФОРМА 
примерно1600 руб.

ТУФЛИ
от 1000 руб.

ПОРТФЕЛЬ
от 800 руб.

КРОССОВКИ
от 800 руб.

БЛУЗКА и ЖАКЕТ
от 1300 руб.

ЮБКА
от 800 руб.
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ТВОРЧЕСТВО

Второй год в Детском центре «Радуга» существует коллектив художественной обработки древесины 
«Самоделкин». Военный пенсионер, а ныне педагог дополнительного образования Валерий Николаевич 
Коровасов обучает здесь мальчишек и девчонок столярному мастерству. Разделочные доски, подставки для 
посуды и цветов, военные самолёты и танки – это лишь малый перечень изделий учащихся.

Валерий Николаевич легко находит общий язык со 
своими учащимися, много беседует с ними на различные 
темы. В коллективе много мальчиков. Есть староста - Даниил 
Харин, ему 13 лет. В его обязанности входит поддерживать 
дисциплину и помогать ребятам. Валерий Николаевич очень 
хорошо отзывается о своём помощнике, говорит, что 
выбирали старосту всем коллективом и не ошиблись в нём.

- Была проделана большая работа по созданию условий для 
коллектива «Самоделкин», - рассказывает директор ДЦ 
«Радуга» Елена Юрьевна Кущ. - Мы обратились за помощью 
в СПК «Коелгинское», В АО «Коелгамрамор», к главе 
Коелгинского сельского поселения. Никто не отказал - 
приобрели электролобзик, электродрель, наждак. В течение 
учебного года за сырьём для занятий мы постоянно 
обращаемся на пилораму к индивидуальному предпри-
нимателю Григорию Владимировичу Голуб – он никогда не 
отказывает, помогает чаще всего благотворительно.

В Валерии Николаевиче поражает то, что, несмотря на 
свой возраст, это удивительно энергичный и увлечённый 
человек. Он постоянно стремится к новому, вместе с 
ребятами находят в интернете оригинальные работы из 
дерева, привносят в них что-то своё и с удовольствием 
воплощают в жизнь свои идеи. Всего один год работы, а 
сколько выставок организовал наш педагог! Его работы 
неоднократно радовали детей и взрослых в школе, 
библиотеке, в сельском клубе, в храме Михаила Архангела, 
в СПК «Коелгинское». Много в плане творческого опыта дала 
Валерию Николаевичу поездка на Всероссийский 
Бажовский фестиваль в г. Миасс после которого он вернулся 
с большим количеством идей, которые уже постепенно 
осуществляет со своими учащимися.

- Мы с братом Данилой занимаемся у Валерия Николаевича 
второй год. – рассказывает пятиклассник Максим Поляков. - 
Пришёл к нему, потому что мне нравится работать с 
деревом. В нашей семье все взрослые мужчины 
обязательно умеют что-то делать из дерева и всегда учат нас 
с братом этому. И поэтому я уже умею пользоваться 
молотком, ножовкой и наждачной бумагой.

Сначала я научился делать доску для кухни: разметил 
детали – нарисовали карандашом, затем ножовкой выпилил 

несколько реек. После этого шлифовал наждачной бумагой, 
чтобы доска стала гладкой. И в конце все детали соединил 
гвоздями. Получилась замечательная дощечка под горячее. 
Валерий Николаевич разрешил мне подарить её маме. 
Мама очень обрадовалась и сейчас всегда использует её.

Также я делал танк. Сначала разметил его, выпилил 
ножовкой углы и сделал корпус танка. Затем начал делать 
вращающуюся башню с пушкой из двух деталей. Потом все 
детали отшлифовал наждачкой и соединил их. Взял 
резиновую ленту, расчертил, вырезал и натянул на колёса. 
Изготовил платформу и установил на неё мой 
замечательный танк! Этот танк Валерий Николаевич взял на 
выставку и за него я получил грамоту. Мне это очень 
понравилось.

Сейчас я делаю набор спецназа: нож, пистолет, 
бронежилет, автомат АК-47 или винтовка ВССС (оптический 
винторез), щит для ближнего боя, рюкзак и каску. Всё это я 
делаю не только из дерева, но и из других материалов, 
например, пенопласта. Я сделаю так, чтобы моя винтовка 
или автомат стреляли – я уже знаю, как это сделать! Ведь 
Валерий Николаевич очень хорошо нам объясняет и 
помогает изготовить любую поделку. Очень хорошо, что есть 
такой человек, у которого можно многому научиться!

Вера ФЕДОТОВА, фото автора

Вот что мы умеем!
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